

**DISCOURS PRONONCE PAR SON EXCELLENCE MADAME RACHEL
ANNICK OGOULA AKIKO EPOUSE OBIANG MEYO**

**AMBASSADEUR DELEGUEE PERMANENTE DE LA REPUBLIQUE
GABONAISE AUPRES DE L'UNESCO
PARIS LE 3 DECEMBRE 2020**

**Monsieur le Président du Conseil Exécutif,
Monsieur le Président de la Conférence Générale,
Madame la Directrice Générale,
Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,
Mesdames, Messieurs,**

Monsieur le Président, je voudrais tout d'abord vous féliciter pour la dextérité avec laquelle vous conduisez nos travaux au sein du Conseil Exécutif.

Je suis honorée de prendre la parole devant cet auguste Conseil Exécutif pour réaffirmer l'attachement du Gabon à l'UNESCO, à son mandat, aux valeurs qu'elle défend et à son action pour la paix dans le monde.

Je ne saurai oublier toutes les actions entreprises par notre Groupe Afrique sous le leadership de notre Présidente sur la question du Programme Priorité Afrique avec le soutien du Département Afrique et les Relations Extérieures et des autres secteurs.

Par ailleurs, je félicite le Président du Groupe Afrique au Conseil Exécutif pour son discours au nom de notre Groupe.

Excellences, Mesdames et Messieurs,

A l'heure où le système multilatéral est confronté à des défis majeurs, l'UNESCO nous apparaît comme une évidence pour répondre aux enjeux transversaux et aux défis transnationaux de notre temps, y compris ceux qui se posent à nous avec une acuité nouvelle.

Pour répondre efficacement à ces défis pour notre avenir et celui des générations futures, nous devons nous appuyer sur l'éducation, les sciences et la culture.

D'abord l'Education,

La fracture de l'éducation que nous connaissions déjà a été exacerbée par la crise de la COVID-19.

C'est pour en limiter les conséquences que mon pays le Gabon, a signé en mai dernier un accord avec l'UNESCO visant à la mise en place d'une solution d'urgence pour assurer la continuité pédagogique pour les élèves en classes d'examens et l'établissement d'un système d'enseignement en ligne pour le primaire et le secondaire.

Nous encourageons ainsi l'UNESCO à continuer à jouer son rôle au centre du débat d'idées et de l'action sur l'éducation, dans l'urgence comme sur le long terme.

C'est pour cela que nous soutenons l'initiative sur « Les futurs de l'éducation », qui permettra de réinventer la manière dont le savoir et l'apprentissage peuvent façonner l'avenir de l'humanité et de la planète.

Ensuite les Sciences,

Nous félicitons la Directrice générale et le Secrétariat pour avoir mené à bien la première phase conduisant à l'élaboration des projets de Recommandation sur la science ouverte et sur l'éthique de l'intelligence artificielle. Projets de Recommandation qui nous ont été soumis en septembre dernier.

La Recommandation sur la science ouverte, qui devra tenir compte des spécificités régionales, en particulier, contribuera à construire la société du savoir sur le continent africain et sera un outil puissant pour la coopération scientifique régionale et internationale.

Sur les questions de la Préservation de l'environnement

Comme vous le savez, les questions de réchauffement climatique et de perte de biodiversité sont très préoccupantes.

Dans la forêt du bassin du Congo particulièrement, qui couvre six États dont le Gabon, et contient un quart de ce qu'il reste aujourd'hui de forêt tropicale sur Terre, son équilibre actuel est fragile et pourrait vite basculer. Il est de notre devoir collectif de préserver l'immense réservoir de biodiversité de cette zone et d'en assurer la pérennité.

Enfin en ce qui concerne la Culture,

La sauvegarde du patrimoine et de la diversité des expressions culturelles doit continuer à être au cœur de la mission de notre Organisation.

Pour conclure,

Je terminerai mon propos en félicitant la Directrice générale de l'UNESCO pour le travail accompli ces trois dernières années et pour la compétence du Secrétariat. Le Gabon salue les nombreux projets, initiatives et actions qui ont permis de redonner vie à notre Organisation.

Nous sommes à moment crucial de notre Organisation et nous avons conscience du rôle et du soutien qui est le nôtre.

Nous vous encourageons donc Madame la Directrice générale à continuer sur la voie que vous avez très bien amorcée. Recevez nos encouragements et notre soutien pour un deuxième mandat.

Je vous remercie